



TÍTULO: “CUIDADOS DE ENFERMERÍA PERDIDOS EN PACIENTES ADULTO MAYOR POR COVID 19 INSTITUCIONALIZADO.”

Autores: Dra. Ma.Gloria Vega Argote¹; MTFS. Claudia Marcela Cantú Sanchez²; MCE. Grever Maria Avila Sansores³; Dr. Gerardo Ruvalcaba Palacios⁴; Dra. Abigail Fernández Sanchez⁵; MCE. Jorge Enmanuel Mejia Benavides⁶
 Universidad de Guanajuato (1,2, 3, 4, 6); Universidad Autonoma del Estado de Morelos (5)
gloria-vega-argote@hotmail.com; gloriav@ugto.mx

INTRODUCCIÓN

La pandemia del COVID-19 diagnosticada por la OMS en Wuhan china en diciembre del 2019 impuso una carga de trabajo adicional a los profesionales de la salud, especialmente a las enfermeras.



OBJETIVO

Determinar los factores que influyen en el cuidado perdido del personal de enfermería en pacientes Adulto mayor con COVID-19 en una institución pública del estado de Guanajuato.

MATERIALES Y MÉTODOS

Estudio con enfoque cuantitativo, descriptivo, transversal; se realizó en un hospital del centro del país, en el periodo de mayo- julio de 2021. Para identificar el cuidado perdido y los factores relacionados se utilizó el Instrumento MISSCARE con una fiabilidad de 0.91. Se agruparon en índices globales y por dimensiones, se utilizaron cuadros y gráficas.

RESULTADOS

La población de estudio la conformaron 60 enfermeras de los servicios de urgencias, terapia intensiva. El índice global de cuidado perdido mostró una $M=7.45$ ($DE=10.74$); el índice con mayor puntaje de cuidado perdido fue la dimensión de intervenciones de cuidado básico ($M=13.02$, $DE=17.60$), seguido de planificación del alta y educación del paciente ($M=5.63$, $DE=18.02$). El principal factor que contribuye en el cuidado perdido, fue el de recursos humanos ($M=56.13$, $DE=21.38$). Los factores relacionados con el cuidado perdido. Cambios posturales a los pacientes, cada dos horas o según indicación.

CONCLUSIÓN

La enfermería es una disciplina fundamental en el equipo de salud, su creciente aportación en los procesos de mantenimiento o recuperación de la salud del individuo, familia o comunidad en las diferentes etapas de la vida, ha demostrado la importancia del papel que desempeña.



REFERENCIAS

- Hernández Cruz, R. et al. Cuidado de enfermería perdido en pacientes hospitalizados en una institución pública y una privada. *Index Enferm* [online]. 2017, vol.26, n.3 [citado 2021-04-15], pp.142-146. Disponible en: http://scielo.lccil.es/scielo.php?script=sci_arttext&id=S1132-12962017000200005#%7Etext=Cuando%20estas%20omisiones%20corresponden%20a%20un%20se%20retrasa%20significativamente.
- González-Sánchez AL, Moreno-Monsiváis MG, Cheverría - Rivera S. Cuidado de enfermería perdido percibido por madres de pacientes pediátricos hospitalizados. *sanus* [Internet]. 30 de septiembre de 2020 Disponible en: <https://sanus.unison.mx/index.php/Sanus/article/view/175>
- Intensivo, F. L. (20 de Julio de 2020). Federación Latinoamericana de Enfermería en Cuidado Intensivo. Obtenido de Federación Latinoamericana de Enfermería en Cuidado Intensivo:
- Kallsch, B. J., & Xie, B. (29 de Abril de 2014). PubMed. Obtenido de PubMed: <https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/24782432/>
- OMS. (2020). Organización Mundial de la Salud. Obtenido de <https://www.who.int/csr/alertresponse/sa> Salud, O. M. (29 de Junio de 2020). Obtenido de <https://www.who.int/es/news-room/detail/29-06-2020-covidtimeline>.